
 

 

 

 

 

 

Landkreis Emsland 

Herrn Landrat R. Winter 

         Meppen, 7.6.2013 

 

Anfrage zum Förderprogramm „Beschäftigung durch Innovation“ 

 

Sehr geehrter Herr Landrat Winter, 

verstärkt mussten wir feststellen, dass Mittel aus dem Förderprogramm „Beschäftigung 

durch Innovation“ für sogenannte innovative Entwicklungen gegeben werden, die 

bereits seit längerem auf dem Markt sind. Eine einfache Recherche bei Google reicht aus. 

Da zumindest die entsprechenden Vorlagen „neue Innovationen“ suggerieren, werden  

die Mittel  unserer Meinung nach zweckentfremdet verwendet.  Wir bitten um die 

Beantwortung nachfolgender Fragen: 

 

1. Wie viele Anträge wurden in den letzten 5 Jahren eingereicht und genehmigt: 

Antragsteller, Produkt, Gesamtinvestitionen, Mittel  aus dem Programm 

„Beschäftigung durch Innovation“? 

2. Wurden Anträge abgelehnt, wenn ja aus welchem Grund (gleicher Zeitraum wie 

unter Punkt 1)? 

3. Unter welchen Gesichtspunkten werden „neue Innovationen“ (Anträge) beurteilt? 

4. Wie viele neue Arbeitsplätze konnten durch das Programm geschaffen werden? 

5. Wie erfolgt die Kontrolle der Unternehmen über eine sach- und 

richtliniengemäße Verwendung der Fördermittel (z.B. Arbeitsplätze)? 

6. Sind alle vom Landkreis geförderten Unternehmen noch am Markt oder gab es 

auch Insolvenzen, bzw. Unternehmensaufgaben?  

 

 

 



 

 

7. Welche Kenntnisse hat der Landkreis darüber, ob die geförderten Innovationen 

sich am Markt durchgesetzt haben (Erfolgskontrolle der Mittelverwendung)? 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Fraktionsvorsitzende 


